
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Miércoles 15 de Abril de 2009 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (CableCom) 

MR.  Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR) 
 

 

 

 
POLÍTICA 
Antonio Gutiérrez Álvarez, representante de Armando Rivera Castillejos, presentó supuestos 
testimonios en los que panistas de diversos municipios denuncian que están siendo presionados 
a votar a favor de ciertos candidatos, a cambio de apoyos de programas federales como Tu 
casa. (EL) 
 
Carlos Treviño, secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, negó que se estén 
condicionando los programas sociales a cambio del voto y aseguró que resulta prácticamente 
imposible hacerlo, por el blindaje que se ha creado. Por su parte, el secretario de gobierno de El 
Marqués, Carlos Martínez Montes, señaló que si hay evidencias y pruebas, que se denuncien 
formalmente. (EL) 
 
Ayer sobre el bulevar Bernardo Quintana hubo un conato de bronca entre seguidores de 
Armando Rivera y de Jorge Rivadeneira. Incluso hoy en medios impresos, el Rivadeneira publica 
una carta en un tono muy fuerte y señala que la candidatura de Rivera es un peligro para el 
PAN. (EL) 
 
Ante 400 panistas de Santa Rosa Jáuregui, Manuel González Valle pidió privilegiar la unidad del 
partido. (EL) 
Asegura Manuel González Valle que la elección interna es equitativa y no dañará la unidad del 
PAN. (EL) 
 
No hay presión en el proceso interno del PAN, afirmó Francisco Domínguez Servién, aspirante a 
la candidatura por la alcaldía de Querétaro. Apuntó que la pelea es solamente de ideas y 
propuestas. (EL) 
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El desarrollo urbano se debe lograr con un funcionamiento óptimo en las comunidades en 
coordinación con la autoridad, señaló Guadalupe Murguía, precandidata a Presidenta municipal. 
(EL) 
 
Se sabe que hoy a las 10 de la mañana renunciará Pedro Pérez Sosa a la candidatura del PSD 
a la gubernatura del Estado. (EL) 
 
Cabeza. Este martes el IFE destruyó cerca de 36 mil credenciales de elector que no fueron 
recogidas en los módulos correspondientes, informó el vocal del registro federal de electores, 
Felipe Reyes Ruiz. (MR) 
 
Son los tianguis y mercados queretanos, los lugares más vulnerables para la compra de votos en 
las contiendas electorales, manifestó la presidenta de la FECOPCE, Rocío Alvarado, quien llama 
a los pequeños comerciantes queretanos a tener cuidado y a denunciar ahora que ha 
comenzado el proceso electoral en el Estado. (EL) 
 
LEGISLATURA 
Los debates sobre la despenalizac ión de la marihuana son positivos, señala la comisión de 
puntos constitucionales del Congreso local, sin embargo, destacan que México todavía no está 
preparado para dar ese paso. (MR) 
 
Sondeo. La ciudadanía dijo que puede ser una opción viable la despenalización de la marihuana, 
siempre y cuando esto beneficie a la sociedad. (MR) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que desafortunadamente el aeropuerto de Querétaro 
no ha sido lo que se proyectó, no ha tomado vuelo y hoy sus operaciones han bajado, de 7 
aerolíneas que funcionaban el año pasado hoy operan 2 y un chárter, que sólo opera en época 
de vacaciones, sin embargo han venido varias empresas aeronáuticas. La Universidad 
aeronáutica ha tenido muchos problemas y que no puede ser universidad nacional porque el 
concepto de nacional sólo lo aprueba el Congreso de la Unión, no el del Estado. No se ha 
desarrollado esta industria como se esperaba, habrá que esperar si los que vienen la siguen 
impulsando, hay situaciones que han afectado, como la crisis económica que vivimos y lo que 
resta del año va a ser muy complicado y difícil para las aerolíneas, ojalá esto se recupere porque 
es la apuesta del Estado, más allá de las empresas automotrices y otras… Hoy a las 11 de la 
mañana hay una conferencia de prensa en torno al caso de la indígena Jacinta Francisco 
Marcial, acusada de secuestro de 6 agentes de la AFI, hoy el centro de derechos humanos 
Miguel Agustín Pro Juárez dará información de cómo va este caso, el cual es un asunto de 
ámbito nacional por la forma en que se maneja la justicia en México. (MR) 
 
Ana Yolanda López, de Libre acceso, comenta que Sangovan Euroveder Querétaro es una 
empresa socialmente responsable que implica un compromiso con el personal, clientes y 
proveedores. Y es de los casos que vale la pena difundir, para que otras empresas los imiten. 
Miriam Lorena González, de esta empresa, señala que no es sencillo ser socialmente 
responsable y mucho menos dar trabajo a gente con discapacidad. La empresa hace parrillas 
para refrigeradores y tienen a nueve personas con discapacidades diferentes, cuatro de ellas ya 
contratadas. En el 2008 empezaron a celebrar el día de la Familia y para este año incrementaron 
las actividades. Hace unos días tu vieron paros técnicos que se aprovecharon para capacitar a la 
gente en valores y trabajo en equipo. 
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ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Actualmente las instalaciones del Aeropuerto Internacional de Querétaro son suficientes para la 
capacidad de operación que tiene, aseguró el Director del centro SCT, Juan Antonio Ruiz 
Menier, quien agregó que por el momento se realizan 45 operaciones diarias de todo tipo de 
aviones, de los cuales, de cada diez vuelos, dos son de carga. (EL) 
 
Se caen las operaciones del aeropuerto internacional de Querétaro, el número de pasajeros ha 
disminuido en un 52%. Sólo 3 de las 7 aerolíneas que daban servicio el año pasado siguen 
operando, señala el Delegado de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, Juan Antonio 
Ruiz Menier. (MR) 
 
Cabeza. Por vigésima quinta ocasión el Tecnológico de Monterrey campus Querétaro, realiza la 
feria de mercadotecnia, en la que se busca que los jóvenes desarrollen las habilidades que debe 
tener un mercadologo en el mundo actual. (MR) 
 
Las ventas de cuaresma tuvieron una baja del 10% en comparación con el repunte que se 
registró el año pasado en el comercio ambulante y los pequeños locatarios de la ciudad, según 
informó Rocío Alvarado, presidenta de la FECOPCE. (EL) 
 
EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Querétaro tiene el primer lugar per cápita en el hábito de la lectura, informa el 
presidente de la Asociación de libreros, Javier García Muñoz, en el marco de la feria del libro 
que se presenta en la capital queretana. (MR) 
 
Cabeza. Sin embargo la Asociación de libreros reporta que producto de la situación económica, 
las ventas han caído en un 15%, por lo que se adoptarán diversas medidas para fomentar la 
lectura, entre ellas el libro bus. (MR) 
 
 
SOCIEDAD 
Cabeza. En Querétaro 45 oficialías de las 18 cabeceras municipales tienen instalada la red, que 
a través de Internet les permite acceder a los datos del registro civil y ofrecer el servicio de 
copias de actas de nacimiento o de defunción, el de la CURP, entre otros. (MR) 
 
El avance del anillo vial Fray Junípero Serra, está en el 98% de los 34 kilómetros, de los cuales, 
los distribuidores Mompaní y Juriquilla están casi terminados y tendrá un costo superior a los mil 
mdp, aseguró el delegado de la Secretaría de Comunicaciones y transportes, Juan Antonio 
Ruiz Menier. (EL) 
 
Cabeza. El anillo vial Fray Junipero Serra presenta un avance del 98% en la obra que compete 
al Estado, en tanto que sigue pendiente el distribuidor vial Bernardo Quintana, que será edificado 
por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. La SCT invertirá 262 mdp en 3 
distribuidores. (MR) 
 
Ya se cuenta con el proyecto de ampliación del Bulevar Bernardo Quintana a la altura de 
Zaragoza, indicó el coordinador de la Comisión estatal de caminos, Santiago Martínez. Sin 
embargo, por el tiempo que queda a esta administración, será  la siguiente quien realice la obra. 
(EL) 
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Cabeza. En esta administración se incrementó en un 10% las vialidades, asegura la Comisión 
Estatal de Caminos. Entre los pendientes de la Comisión quedará la ampliación a 3 carriles del 
Bulevar Bernardo Quintana, a la altura de Los Arcos. (MR) 
 
Cabeza. Sobre los trazos para la construcción de los anillos viales 3 y 4, la dependencia indicó 
que ya se tienen listos, pero será en las siguientes administraciones cuando se construyan. 
Estas vialidades serán metropolitanas, es decir, cruzarán Querétaro, Corregidora, El Marqués y 
Huimilpan. (MR) 
 
Ya se realizan obras en la cabecera municipal de Ezequiel Montes, que son cerca de 17 
kilómetros, lo cual ayudará a restablecer el 80% del tráfico que se genera en el lugar, donde 
diariamente pasan de siete a diez mil vehículos, aseguró Santiago Martínez Montes, titular de la 
Comisión estatal de caminos. (EL) 
 
Cabeza. Será en los próximos meses cuando se amplíe a todas las zonas arqueológicas del 
Estado en las que trabaja el INAH, el programa de empleo temporal urbano que actualmente se 
aplica en la pirámide del Cerrito. 70 trabajadores están siendo beneficiados. (MR) 
 
Cabeza. La Delegación del INAH en la entidad construirá un museo de sitio junto a la pirámide 
del Cerrito en Corregidora, en el que se invertirán 5 mdp, señala su titular Diego Prieto. Se prevé 
que en julio ya esté operando. (MR) 
 
Cabeza. La dirección de correos de México en Querétaro está ofreciendo el servicio de Internet 
al público en general, para que los usuarios pidan y corroboren direcciones, indicó Bárbara 
Mendoza Vázquez, titular del área comercial y de difusión postal. (MR)   
 
Cabeza. En la terminal de autobuses se continúa con la remodelación del edificio C, zona en 
donde se están reforzando las columnas y la iluminación para beneficio de los usuarios, informa 
su gerente Mauro Ochoa Ávila. (MR) 
 
La Dirección de gestión de emergencias se mantiene en alerta esta última semana de 
vacaciones y emite algunas recomendaciones generales a la población para evitar accidentes, 
como lo es revisar el vehículo antes de ingresar a la carretera y manejar con precaución. (EL) 
 
MUNICIPIOS 
Con el propósito de evitar accidentes en bordos y presas del municipio de Querétaro, fue 
sustituida la señalética que se tenía. La Secretaría de gobierno municipal no tiene ningún reporte 
hasta el momento, sobre algún accidente en dichas zonas, indicó su titular Jorge Luis Alarcón. 
(MR) 
 
Cabeza. Concluye la primera etapa de remodelación de fachadas en el centro histórico con la 
rehabilitación de 447  viviendas, informó el Instituto Municipal de Planeación. Será a mediados 
de este año cuando arranque la segunda etapa. (MR) 
 
Cabeza. El próximo 23 de mayo en el auditorio del centro de atención municipal de Corregidora, 
se realizará la ceremonia de matrimonios colectivos, en la que se espera que 60 parejas se 
inscriban, informaron las autoridades. (MR) 
 
Cabeza. En Corregidora iniciaron los trabajos de la unidad de rehabilitación, en la que se 
invertirán 15 mdp, además de 4 millones en el equipamiento, informa el DIF municipal. (MR) 
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Cabeza. La dirección de protección civil municipal investigará si los espectaculares instalados en 
Corregidora cumplen con las normas de seguridad requeridas, o de lo contrario tomarán las 
medidas correspondientes para evitar accidentes. (MR) 
 
Cabeza. El municipio de San Joaquín buscará recursos para apoyar a productores de manzana 
de la demarcación que pretenden incrementar en 300 mil jugos más, la producción que 
comercializan, informa el edil Timoteo Martínez. (MR) 
 
ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. 8 puntos de observación en los municipios de la sierra gorda y en el semidesierto, tiene 
instalados la CONAFOR para la detección de incendios, además de que se trabajó en la 
capacitación de técnicos y propietarios de predios, en materia de prevención y combate de 
siniestros. (MR) 
 
JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Detienen elementos de la guardia municipal a un presunto narcomenudista que operaba 
en los Sauces, el Rocío y San Pedro Mártir. Tras una persecución el inculpado Luis Enrique 
Romero Cabrera fue detenido y se le decomisaron más de 350 gramos de marihuana. (MR) 
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